

2019 se perfila para ser el más letal contra la prensa en México: Artículo 19

Por: Aristeguinoticias. 12/09/2019

La organización Artículo 19 documentó de enero a junio de este año 247 agresiones contra periodistas y 7 homicidios.

La [organización Artículo 19](#) dio a conocer que **durante el primer semestre de 2019 documentó 249 agresiones contra periodistas, incluyendo 7 asesinatos de periodistas.**

Si se toma en cuenta todos los meses que lleva Andrés Manuel López Obrador en la Presidencia, la organización señala que la cifra de ataques asciende a 277, mientras que los **homicidios ascienden a 11.**

“El panorama para la libertad de expresión en el país es desalentador. De continuar esta tendencia, a poco más de cuatro meses para terminar el año, 2019 podría ser el más letal para la prensa en México”, señala el informe de Artículo 19.

Los cinco estados que registraron mayor número de atentados en contra de la prensa fueron: **Quintana Roo, con 26; Ciudad de México y Guerrero, con 22 cada uno; y Oaxaca y Veracruz, con 19 cada uno.** La organización expresó que desde 2013, las últimas cuatro entidades se mantienen como las más violentas.

“Los tipos de agresiones que más se documentaron fueron los actos de intimidación, que representan el 25.7% del total, es decir 67 agresiones. Seguido por las amenazas, con 61, equivalente al 24.49%”, agregó Artículo 19.

Del total de agresiones que se contabilizaron de enero a junio, 60% fueron en contra de hombres periodistas. Del resto, 22% fueron dirigidas a mujeres periodistas y 18% a medios de comunicación.

“Respecto a los perpetradores de violencia contra la prensa, el 42.16%, es decir 105 casos, fueron perpetrados por funcionarios públicos. De estos, más de la mitad (56.19%) fueron funcionarios municipales. El 28.57%, con 30 casos, se trató de funcionarios públicos estatales, seguidos por los funcionarios federales con 16

casos, equivalente a más del 15%.

En cuanto a las coberturas de mayor riesgo para la prensa, Artículo 19 registró **126 agresiones hacia quienes cubren temas de corrupción y política**, 74 sobre temas de seguridad y justicia, 33 agresiones en coberturas de derechos humanos y 6 de coberturas sobre tierra y territorio.

La organización hizo un llamado a las autoridades para que propicien un ambiente idóneo para ejercer la libertad de expresión y externó su preocupación por las constantes declaraciones vertidas por las cabezas tanto del Ejecutivo federal como de los estados y municipios, “los cuales de manera cada vez más recurrente atacan a la prensa y buscan mermar su credibilidad, cerrando con ello los canales de difusión de información, inhibiendo el debate y poniendo en riesgo a las y los periodistas”.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: PanAm Post

Fecha de creación

2019/09/11